
 

 
 

 
 
 

NIEDERSCHRIFT 
 
 

Biblis, den 25.01.2024 
 
 

B E S C H L U S S  
 

des Bau-, Gewerbe-, Landwirtschafts- und Umweltausschusses 
 

vom Mittwoch, den 24.01.2024 um 19:00 Uhr 
 
 
 

1 MV-1/2024 Erschließung Helfrichsgärtel III 
hier: kurzer Sachstandsbericht 

 

Bemerkungen: 
 

 
 
Der Vorsitzende übergibt das Word an Herr Bürgermeister Scheib. 
Dieser begrüßt alle Anwesenden und führt anschließend in die 
Mitteilungsvorlage ein. 
Er übergibt das Word an Herr Brückner von den Pfalzwerken. 
Dieser stellt sich, die Pfalzwerke und seine Aufgabe kurz vor. 
 
Er erläutert den Ablauf des Vergabeverfahrens. 
Es wurde beschränkt ausgeschrieben. 
 
 
Herr GV Becker fragt nach warum diese Art der Ausschreibung. 
Herr Brückner erklärt, dass die Gemeinde Biblis die Pfalzwerke mit dem 
Erschließungsvertrag beauftragt habe die Erschließung durchzuführen. 
Und das die Pfalzwerke damit die besten Erfahrungen gemacht haben in 
den letzten 30 Jahren. 
 
Herr GV Becker möchte wissen, wie der Endausbau abläuft. 
Herr Brückner erklärt, dass zuerst die Baustraße entfernt, der Unterbau 
ertüchtigt und dann mit Öko-Pflaster, laut Planung, gepflastert wird. 
 
Herr GV Becker fragt weiter welche Auswirkungen die Erschließung des 
geplanten Neubaugebiets auf die neue Straße habe. 
Herr Brückner erläutert das der Ausbau keine Auswirkungen habe, da es 
auch eine hoch qualifizierte Straße sein werde, die mit schweren 
Fahrzeugen zu befahren sein. Aber wenn die Gemeinde bedenken habe 
könne man bei Baumaßnahmen Schutzvorrichtungen für den 
Straßenbelag fordern. 
Herr Bürgermeister Scheib fügt hinzu, dass es gelebt werden bei 
Baumaßnahmen bei denen die Straße benutzt werde, der KMB eine 
„Vor/Nachher Dokumentation“ machen werde. Dies ist schon teil der 
Verkehrsrechtlichen Anordnung 
 
Herr GV Becker fragt weiter an, warum der kleine Wendehammer auch 
mitgemacht werde, da in diesem Bereich noch keine Baumaßnahmen zu 
erkennen seien. 
 
Herr Brückner erklärt das es aus wirtschaftlichen Gründen keinen Sinn 
machen wurde diesen Teil separat zu machen. Das würde die Gemeinde 
nur unnötig viel Geld kosten. Auch hier macht Herr Brückner wieder den 
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Vorschlag die Straße durch Auflagen bei der verkehrsrechtlichen 
Anordnung zu schützen 
 
Der Vorsitzende Herr GV Redermeier möchte wissen, wann der 
Baubeginn ist und wie lange die Bauzeit beträgt. 
Herr Brückner gibt an das der Baubeginn im März dieses Jahres (2024) 
sein soll und die Bauzeit etwa 8 Monate beträgt. 
 
Abschließend erläutert Herr Brückner noch die Bepflanzung des 
Grünstreifens am Mersweg und der Breslauer Straße. 
Er führt kurz aus wie das Vergabeverfahren war und mit welchen Kosten 
im groben zu rechnen ist. Die Kosten belaufen sich auf etwa 52.000€ 
Brutto. 
 
 
 

 
 

 
 

 




